

FIS  
Miss Morley



CANADA

# DÉCLARATIONS ET DISCOURS

DIVISION DE L'INFORMATION  
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES  
OTTAWA - CANADA

N° 70/1

## LES PERSPECTIVES DE LA POLITIQUE ÉTRANGÈRE

Allocution prononcée par le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mitchell Sharp, devant la Jeune Chambre de commerce d'Edmonton, Alberta, le 17 janvier 1970.

...Le Gouvernement fédéral doit être au service du Canada tout entier et protéger les intérêts de tous les Canadiens. S'ils veulent accomplir leur tâche avec efficacité, les membres du Gouvernement doivent voir et connaître le vrai visage du Canada. Ce n'est pas facile, étant donné l'énorme surface du pays et la grande diversité des régions. Une vie entière ne suffit pas pour en parcourir toute l'étendue, encore moins pour le connaître dans tous ses détails. Au cours des quelques jours que je passe en Alberta...je vais parler à toutes sortes de gens et essayer de voir le Canada avec les yeux d'un homme de l'Ouest. J'ai moi-même passé une partie de ma vie dans l'Ouest et une autre partie dans l'Est, et mes voyages à travers tout le pays m'ont fait prendre conscience du fait que le Canada est différent selon le centre dans lequel on se trouve. Pour chacun d'entre nous, le centre du Canada et le centre du monde c'est l'endroit où nous vivons et travaillons.

Une mappemonde imprimée à Londres indique les Îles-britanniques comme centre de la terre. La même carte publiée à Toronto ou New York aura l'Amérique pour centre. Je n'ai jamais vu de mappemonde faite à Tokyo mais je suis certain que les îles du Japon y seraient au centre. Les premières mappemondes dessinées en Chine poussaient cette tendance logique à l'extrême. On y voit la Chine comme une masse de terre au centre, entourée par un grand nombre d'îles aux formes vagues et imprécises et nommées Angleterre, France, Amérique, Japon et ainsi de suite. C'est peut-être la manière dont les Chinois envisagent la vie et cela correspond sans doute à leur conception de la géographie mais il y a là-dedans une part de vérité. Nous avons aujourd'hui une idée plus précise de la forme du globe mais, dans un certain sens, pour chacun d'entre nous, l'endroit où l'on se trouve est le centre du monde et tout le reste se conçoit par rapport à ce centre et dans sa perspective.

### Réalités géographiques, politiques et économiques

Peut-être avez-vous l'impression que j'ai emprunté une route détournée pour en arriver à mon propos: les perspectives de la politique étrangère du Canada. Lors de la révision de notre politique étrangère, qui en est au stade